

19 de Junio

La Voz de Guipúzcoa

Página 3

Alemania pide a Rusia que cese en sus propagandas en otras naciones

Es inexacto el fusilamiento del hijo de Gorki

(POR TELEFONO)

París, 17. Dicen de Riga que, siguiendo su política agresiva, el Consejo de Comisarios del Pueblo continúa haciendo preparativos bélicos. Últimamente ha hecho importantes pedidos de municiones a las fábricas de armas de Rusia, en las que ha realizado un inventario de todas las municiones existentes.

Various ingenieros militares han marchado a Alemania con objeto de comprar la maquinaria necesaria para intensificar la fabricación de municiones. En una nota que acaba de publicar el comisario de la Guerra, Worochiloff, ha declarado que Rusia debe multiplicar sus medios de defensa, y que las fuerzas del Ejército, de la Marina roja y de la Aviación van a ser aumentadas considerablemente.

La próxima semana se denominará «la semana de defensas». Durante este período se abrirá una suscripción, cuyo importe servirá para adquirir más aviones y gases asfixiantes.

AMENAZAS SOVIETICAS

Dicen de Moscú que el comisario soviético de Aeronáutica ha recibido varios miles de rublos con destino a la construcción de nuevos aviones.

El Comité encargado de esta organización se denomina, como ya se ha dicho, «Nuestra respuesta a Chamberlain», y acumula medios de agresión, como amenaza contra la decisión tomada por el Gobierno británico de romper las relaciones diplomáticas con los Soviets.

ERA UN «CANARD»

Comunican de Nápoles que Máximo Gorki ha declarado que los rumores circulados sobre la muerte de un hijo suyo son absolutamente falsos, puesto que su único hijo vive con él en Sorrento, y su hijo adoptivo, Zinovij Peskov, coronel del Ejército francés, reside en París.

ESPERANDO RESPUESTA

De Berlín anuncian que los Soviets han declarado oficialmente que no piensan enviar una nueva nota a Polonia mientras no obtengan respuesta a la transmitida recientemente. (Argos).

EXALTACION Y LUEGO CALMA

De Moscú comunican a la "British United Press" que cuando se supo que Boris Kowarda había sido condenado a trabajos forzados a perpetuidad, los centros bolcheviques dieron muestras de gran agitación, que aumentó considerablemente al saberse que el presidente de la República polaca había pedido la reducción de dicha pena a quince años.

También ha producido disgusto entre los comunistas rusos el que el Tribunal haya considerado el asesinato de Woikoff no como producto de un complot antisoviético, sino, simplemente, como un acto aislado.

Sin embargo, y a pesar de la última nota amenazadora enviada al Gobierno polaco por Litvinoff, la agitación que reinaba en Moscú se calma poco a poco y disminuyen las detenciones que se realizaban como represalia por la muerte de Woikoff.

UNA INSINUACION ALEMANA

Dicen de Berlín que el embajador alemán en Moscú ha manifestado al Gobierno soviético, por encargo del Gabinete alemán, el profundo disgusto de algunas potencias ante la propaganda bolchevista que se realiza en los territorios respectivos. El mismo diplomático, como ya lo hiciera el canciller Marx cerca de Gherkin, aconsejó a los Soviets una política más moderada, pues en otro caso, determinadas naciones adoptarían una actitud radical, sobre todo si se repitieran las ejecuciones en masa.

En el Miramar

Hoy reaparecen John Gilbert y René Adoré en "Amor de apache"

En el Miramar se va a estrenar hoy, sábado, una cinta extraordinaria titulada "Amor de apache", cuyo principal aliciente es la interpretación encomendada a artistas tan célebres y populares como John Gilbert y René Adoré, los felices creadores de la inolvidable cinta "El gran desfile".

"Amor de apache" es una vigorosa y original producción con detalles admirablemente vistos y escenas de gran propiedad. Consta de cinco largas partes.

John Gilbert y René Adoré intervienen en la versión de los principales personajes con un acierto completo.

El programa de tarde se completará con la cinta cómica en dos partes "La mujer de las cartas".

Por la noche habrá sesión doble pasándose, además de "Amor de apache", la genial y ocurrente creación de Pamplinas "Las tres edades".

Dr. M. Larrea

Histerismo :: Neurastenia

Psiconeurosis (fobias, obsesiones, etc.) Enfermedades mentales y del sistema nervioso. De 3 a 5: URBINTA, 39, 1º. Teléfono 4-42

Los asuntos de Marruecos

Ayer se ocupó el famoso santuario de Muley Abd-el-Selam, el santón ascendiente del Raisuni

Y los moros libertaron seis prisioneros que tenían en Sucas

(POR TELEFONO)

Madrid, 18.

SANJURJO A ARCIJA

Dice de Larache que el lunes día 20. es esperado en Arcila el general Sanjurjo, para asistir a la inauguración de la traida de aguas.

SERVICIO DE AUTOMOVILES

Se ha dicho oficiosamente que, en vista de la tranquilidad completa que reina en la zona de Larache, una empresa particular ha establecido un servicio de automóviles desde Larache a Tazacor.

LAS OPERACIONES

Comunican de Melilla que, para participar en las operaciones que van a desarrollarse, han salido del aeródromo de Tahuima algunos aeroplanos.

Numerosos indígenas de los poblados de Yebel Alam han anunciado su propósito de participar en las operaciones y la columna de Mola para preparar el avance que ha de realizar en combinación con las fuerzas jalifanas de Xauen han ocupado varias posiciones.

CUANDO TERMINARA LA CAMPANA

Otro despacho de Melilla dice que en la primera quincena del próximo mes de julio se darán por terminadas las operaciones militares en toda la zona de Marruecos.

Esta noticia ha causado gran júbilo en Melilla.

EL GENERAL DOLLA

Comunican de Cala del Quemado que el general Dolla continúa mejorando de su dolencia, teniendo el propósito de trasladarse a Ketama hoy, sábado.

LAS COSECHAS DE BENI URRIAGUEL

Otro despacho de Cala del Quemado dice que en Beni Urriaguel, los moros se dedicaron en la actualidad a recolectar la cosecha, que es excelente y que muchas moras van a hacer compras a Villa Sanjurjo.

UNA MEDALLA A LOS DUQUES DE LA VICTORIA

Los centros comerciales hispano-marroquíes han acordado premiar con la medalla de oro, la labor que los duques de la Victoria han realizado en África.

EL PARTE OFICIAL

"Zona oriental", sin novedad. Zona occidental. Hoy ha continuado el mo-

Un jornalero gravemente herido por un automóvil, en Martutene

Resbaló en la vía y cayó sobre el coche

Ayer por la tarde ocurrió en la carretera de Hernani un accidente, del que resultó un hombre herido de alguna consideración. Sería algo más tarde de las seis cuadras, después de dejar el trabajo, volvió en bicicleta con dirección a San Sebastián, a su domicilio en el caserío "Echabene" de Amara, el jornalero Ignacio Urquiza, de veintisiete años de edad. Tras él, en el trozo de carretera comprendido entre Eborriga y Martutene, apareció el automóvil "Buick" de la matrícula de San Sebastián número 503236, que estaba haciendo pruebas, conducido por el agente de la casa don Emilio Serna, que marchaba también con dirección a la capital, en compañía de un amigo.

El conductor del automóvil hizo sonar repetidas veces la sirena del coche, pidiendo paso, siendo atendido por el ciclista, que se hizo a un lado. Mas quizás la mala suerte que el vehículo llegara a la altura del ciclista en el momento en que ambos cruzaban el paso a nivel situado en las proximidades del caserío "Irasmo-enea" y que, además, la bicicleta resbalara sobre el carril, cayendo inútilmente y ciclista sobre el auto, que con la velocidad que llevaba, los despidió contra la curva.

El desgraciado obrero quedó tendido en tierra, siendo recogido por los ocupantes del automóvil, quienes en el mismo coche le condujeron al Cuarto de Socorro de San Sebastián. En el benéfico establecimiento fué asistido por el doctor Larburu, quien apreció al jornalero una herida contusa en la región occipital, una contusión en el techo inferior del muslo izquierdo, hemorragia por el oido y ligera conmoción cerebral.

Una vez curado fue transportado en el automóvil de la Ambulancia al Hospital civil de Manteo, donde ingresó en la sala de cirugía.

El señor Serna se presentó acto seguido en el Gobierno civil, y después de prestar declaración marchó a su domicilio.

Como el hecho ocurrió en jurisdicción de la villa de Alza, intervino en el mismo Bonifacio Mazquilarán Sarria, guardia municipal de aquel término.

Automóvil Buick

torpedo, tipo moderno, a toda prueba, se vende en 5.000 pesetas. Razón Peña y Goñi, 14, cuarto, D.

Federico de Morlán

PROCURADOR ELECTADO

Pl. Buen Pastor, 2, bajo. Teléfono 41.306

Doctor Tamés Arsuaga

MEDICO DEL HOSPITAL CIVIL

Especialista en enfermedades de la piel y secretas. PLAZA DEL ARENAL, 3. Consultas de 10 a 1 y de 3 a 6. Teléfono 10-232.

Los asuntos de Marruecos

El Círculo Mercantil renuncia a su tentativa de abrir el Gran Casino

No ha encontrado los apoyos que buscaba

Recibimos la siguiente nota oficial, para su publicación:

"La Junta directiva del Círculo Mercantil es Industrial de San Sebastián, recogiendo indicaciones hechas por la Prensa de esta capital y haciendo suya una aspiración unánime, al parecer, de los comerciantes donostiarras y de elementos que consideraban imprescindible la apertura de uno de los casinos, para comodidad de los veraneantes, estudió con verdadero entusiasmo y crítico problema tan interesante, en su único deseo de servir al pueblo, con la alteza de miras que requería empresa tan grande.

Existiendo pendiente de realización una Exposición de Industrias del Mar, certamen para el que se esperaban subvenciones oficiales, proyectamos que, con esta ayuda eficaz y mediante el concurso de las fuerzas vivas, podría resolverse la cuestión económica, teniéndose abierto un Casino y realizando, á la vez, una importante función cultural, grandemente beneficiosa á la industria pesquera, provincial y nacional.

Convocada la Junta general extraordinaria, ésta se manifestó francamente decidida á que siguiesen las gestiones y se recabara el concurso personal y económico de todos los sectores interesados en la cuestión, para llevar á buen término la empresa que, por interesar á todo el pueblo, debía de ser realizada por un movimiento general.

Dificultades, choques de intereses, maniobras muy humanas, temores absolutamente infundados, todo esto se opuso á nuestro camino; aún nos quedaba una esperanza; la Asamblea de presidentes de cuantos supone actividad donostiarras. Fueron convocados ochenta; concurrieron unos cuarenta. Los gremios comerciales respondieron al llamamiento y prometieron su apoyo; otras entidades ni acudieron, ni se han dignado contestar después. Algunas otras se excusaron con dificultades legales.

Y todo ello nos ha hecho reflexionar de nuevo, para acordar batirnos en retirada con gallardía y dignidad.

El Círculo Mercantil es Industrial, por una nota oficial dio á conocer los planes recibidos nra el clamor devanado pidiendo que las fuerzas vivas interviniessen; allí se expresó todo con claridad y generosidad, proponiéndose dar á la empresa la más popular significación; ahora pílega sus banderas con todos los honores.

El Círculo Mercantil es Industrial ha cumplido con su deber.—Por la Junta directiva, MIGUEL DE LEGARÉ, presidente."

Los conflictos obreros

Sigue sin resolverse el del arte textil, en Barcelona

Madrid, 17.

En el ministerio del Trabajo se recibió ayer por la mañana un despacho del gobernador civil de Jaén, marqués de Rosalvo, dando cuenta de haberse constituido el Comité paritario de mineros para buscar una fórmula que ponga fin al conflicto planteado en las explotaciones mineras de La Carolina.

Agrega que, en virtud de los acuerdos adoptados por el citado Comité en sus primeras reuniones, puede darse por solucionado el conflicto.

LA CRISIS DE LAS FABRICAS MILITARES

Comunican de Sevilla que, a causa de la escasez de trabajo en las fábricas militares, los obreros sólo trabajarán dos o tres días a la semana.

NO HAY DESPIDOS

Comunican de El Ferrol que los temores de los obreros de la Constructora Naval de que los que más se significaron en la pasada huelga, no serían admitidos, se han disipado, pues la Compañía colocó ayer un aviso, en el que anuncia que, a partir de hoy, serán readmitidos cuantos obreros lo deseen, sin excepción alguna.

Esta actitud de la Constructora Naval ha causado gran satisfacción.

EL CONFLICTO DE BARCELONA

Un despacho de Barcelona dice que, ayer por la mañana, el gobernador civil, general Milán del Bosch, entregó a los periodistas la siguiente nota oficial:

"Esta tarde se reunirán en Junta general las Asociaciones patronales del Llano, que propondrán una fórmula de solución al conflicto textil concretando las concesiones que puedan hacer.

También esta tarde celebrará la comisión de las entidades obreras, una entrevista con el delegado regional del Trabajo y en ella concretarán, igualmente, sus aspiraciones.

Una vez conocidas las dos proposiciones, el delegado regional del Trabajo informará al gobernador sobre ellas y se espera que mañana se llegará a un acuerdo que permita reanudar el trabajo".

Hace falta

conservar en el Club Deportivo Añorga, preferible sea vascongado, y para informes en la Cooperativa de Añorga.